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住在基督裡 

親愛的弟兄姊妹平安 

        今天是待降節的第一主日，主日的意涵是儆醒，意思是我們要留心，要時常準備，因為不知基督甚麼時候來到。親愛的弟兄姐妹，我

們要如同馬太福音 25 章裡面那五個聰明的童女一樣，常常用住在耶穌基督裡，守主的誡命來預備自己。 

        其實我們今年的兩次特會就是在幫助大家去體會住在主裡面的感動，也讓大家去經歷在主裡面的釋放、醫治與自由。特別我們剛經過

了孫揚光牧師的特會，相信在特會中我們都有很多的領受，不管是牧師的信息，或是按手的禱告，我們都有許多的得著。在特會裡面我們

都會覺得非常享受，因為在特會中我們這種住在基督裡面的領受會非常的強烈。當然，我們也確實是透過聖靈的同在讓我們能真實與基督

有更緊密的連結。 

        然而特會只是開始，是幫助我們去經驗與主連結的真實，讓我們能嚐到住在主裡面的滋味，但是這是暫時的，更重要的是我們有沒有

因為嘗過主恩典的滋味而覺得羨慕，希望我們能常常嘗到這樣的滋味？如果我們覺得聖靈的同在非常美好，期待能常常在聖靈的同在裡

面，我們若想要延續聖靈工作的果效，我們就必須好好的住在基督裡。 

        我們有沒有覺得特會之後一陣子，我們就回到原點，而且每一次特會的感動能持續的時間越來越短，甚至我們每一次所釋放的問題都

一樣。為什麼會這樣？因為我們沒有持續與主的連結，因為我們沒有持守住在基督裡，我們要非常清楚一件事，聖靈充滿的目的是為了讓

我們能持續的住在基督裡，讓我們的生命能換新變化，過一個被主統治的生活。簡單來說，是要讓我們倒空自己，包含生命經歷、心思意

念、情感意志、價值觀念、是非判斷，一切舊造的東西都被聖靈倒空，然後被基督的生命來替代，但是如果聖靈倒空我們，但是沒有基督

的生命進來，這些舊的東西就重新回來，而且就會變得更加堅固來轄制我們的心，就像馬太福音 12 章所說的，一個鬼被從人身上趕出

去，發現這個人裡面空空，就帶了七個比他更惡的鬼進來，結果這個人的狀況比之前更不好。親愛的弟兄姐妹，我們會覺得更新總是不持

久，生命總是沒有改變，因為我們沒有一直住在基督裡。 

        所以在待降節第一主日提醒我們要儆醒，我們要一起思考什麼叫做住在基督裡。哥林多後書 5:17 說，若有人在基督裡，他就是新造

的人，舊事已過，都變成新的了。這句經文我們都很熟悉，因為我們信耶穌或是受洗之後牧師常常會用這句經文來勉勵我們。確實我們若

在基督裡就是新造的人，但是只有在受洗的那一次嗎？還是只有在特會的那一次呢？都不是。 

        因為這句經文告訴我們，若有人在基督的意思是，我們若一直在基督裡，我們就會一直是新造的人，所以新造是跟在基督有關係，新

造不是我們在十年前、二十年受洗完就結束了，也不是在特會的那一晚、兩晚就結束了，而是一個持續不斷的過程，只要我們還活著，我

們就要不斷走在新造的路上，而這就是我們說的成聖，而成聖的關鍵就是在基督裡，所以在基督裡也一樣是一個持續不斷的過程，只要我

們還活著，我們就必須活在基督裡，這樣我們的生命就能不斷換新，我們就會一直是一個新造的人，而這也是我們成為一個基督徒最重要

的追求。 

        但是什麼叫做在基督裡？今天的經文，約翰福音 15:5 告訴我們，我是葡萄樹，你們是枝子。常在我裡面的，我也常在他裡面，這人

就多結果子；因為離了我，你們就不能做甚麼。那個常在的意思，跟哥林多後書所說的一樣，是住在裡面的意思，而且一樣是指持續不斷

地住在耶穌裡面。簡單來說，住在耶穌裡面，就是指我們持續的、不斷的，與主有活潑的生命連結，所以這句經文讓我們明白住在耶穌裡

面，就像枝子連於葡萄樹一樣，我們如果真的結連於基督，如同枝子結連於葡萄樹的時候，葡萄樹所有的養分、水分、生命、祝福、豐盛

會全部毫無攔阻的臨到我們，上帝會全然的供應我們，而這樣的連結會讓我們個人，包含教會都充滿基督的生命，以及聖靈的大能，也因

為這樣，仇敵會全力來破壞這樣的連結，因為這是仇敵最怕的一件事，如同史百克牧師說，仇敵最怕的一件事，就是地與天真實的連結。   

       所以親愛的弟兄姊妹，請我們一定要努力地住在基督裡，因為這是我們領受生命、恩典與福氣的源頭，求主幫助我們勝過挑戰與試

煉。     

        但是我們要怎麼能夠持續的連結於基督？我們的很多詩歌都告訴我們要持續連結於基督，不管是聖詩還是敬拜詩歌，都告訴我們要不

斷地與主連結，不是偶爾來到聚會連結一下，禱告會連結一下，痛苦的時候呼喊一下，有特會的時候連結就比較多，沒有特會就此路不

通，不是這樣子，我們要記得聚會不是加油站，如果聚會是加油站，我們永遠都只能在原地，我們一直都在解決同樣的問題，這樣我們就

沒有辦法繼續往前。 

        我們真的需要看見連結是一個事實，是一個客觀的真理，而我們要怎麼樣在主觀中來經歷這樣的連結？約翰福音 15:10 給了我們答

案，你們若遵守我的命令，就常在我的愛裡，正如我遵守了我父的命令，常在他的愛裡。我們如果要在主觀中經歷與主的連結，真實的住

在耶穌基督裡面，就是好好的守主的誡命。 

        當然，我們在守主誡命的過程中，一定也會有常常犯錯、常常有做不好的時候，所以我們會發現每當我們立志要住在基督裡、要遵行

主的教訓的時候，常常會遇到困難、挑戰、攪擾、環境，甚至是我們自己都會來阻擋我們遵行主的教訓，所以保羅在羅馬書七章才會說，

苦因為，立志為善由得我，只是行出來由不得我。我所願意的善，我反不做；我所不願意的惡，我倒去做。 
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        雖然守主誡命的過程真的不容易，常常會遇到試煉，但是主應許我們，祂的恩典夠我們用，祂的能力是在我們的軟弱上顯得完全，所

以我們不要因為挫折就放棄，也不要因為做不好而沮喪。請我們一定要記得，上帝永遠給我們重頭來的機會，如同以賽亞書 30:15 說，主

耶和華─以色列的聖者曾如此說：你們得救在乎歸回安息；你們得力在乎平靜安穩。 

        所以任何時候我們都可以回轉歸向主，重新與主連結，努力遵行主的教訓。我們一定都會有遇到軟弱、挫折、挑戰、障礙的時候，但

是記得我們可以隨時歸回，憑信往前，不管是再多的失敗、再可怕的經歷、再後悔的過去，全部都可以因著在基督裡成為新造的人，舊的

代誌已經過去，今攏變成新的。 

        當我們一次一次轉回，一次又一次回到與主的連結裡面，一次又一次努力來守主的誡命的時候，我們就是在一次又一次的勝過試探與

試煉，一次又一次的注目看耶穌，這時我們就要得著主應許要給我們的生命的冠冕，如同雅各書 1:12 說，忍受試探的人是有福的，因為他

經過試驗以後，必得生命的冠冕；這是主應許給那些愛他之人的。 

        所以親愛的弟兄姐妹，我們真的可以在基督裡，忘記背後努力面前，抓住每一個機會不斷地來經歷祂。不是說過去不重要，但是不要

讓過去成為我們的攔阻，我們不是要被過去抓住，以至於我們就停在原地，我們是要與過去告別，在耶穌基督的裡面，帶著美好的使命與

異象繼續往前走。 

        親愛的弟兄姐妹，這是我們今天在主面前要學的，我們要怎麼不斷的跟主連結，當我們軟弱的時候，求主讓我們轉回，能回到主的裡

面。住在基督裡面，這本來應該是我們需要單純、重複、持續去操練的基本功，但我們卻常常忽略了這個最重要的功夫，去注意很多次要

的東西，不是說其他的東西不重要，而是順序的問題，我們應該首先看重在主的裡面守祂的誡命。 

        我們若再一次來看約翰福音 15:4-7 節，我們就會發現這是帶著應許的誡命。第四節的你們要常在我裡面，我也常在你們裡面。這是主

的命令。第五節的常在我裡面的，我也常在他裡面，這人就多結果子，這是順從主命令的結果。第六節人若不常在我裡面，就像枝子丟在

外面枯乾，人拾起來，扔在火裡燒了。這是不順從主命令的結局。第七節你們若常在我裡面，我的話也常在你們裡面，凡你們所願意的，

祈求，就給你們成就。這是主對住在他裡面、守祂誡命的人的應許與祝福。 

        但是這還不是最大的應許，主對住在祂裡面守祂誡命的人最大的應許在約翰福音 14:23，主這樣說，人若愛我，就必遵守我的道；我

父也必愛他，並且我們要到他那裡去，與他同住。 

        我們要到他那裡去，與他同住，英文聖經是說我們要走向他，並且用他成為我們的家。為什麼耶穌說我們要走向他，用他成為我們的

家？因為三位一體的上帝要一起走向他，三位一體的上帝要用他做祂們的家，所以當我們在主裡面守祂誡命時，我們就要成為三一上帝起

居的所在。 

        另外，今天也是感恩節的主日，所以待降節第一主日的儆醒，也在提醒我們有沒有如同帖撒羅尼迦前書 5:18 所說的，凡事謝恩；因

為這是 神在基督耶穌裡向你們所定的旨意。這也是主給我們重要的命令。 

        親愛的弟兄姐妹，我們不只是要感謝上帝逐時的恩典與幫助，同時我們也要感謝我們身邊的人，因為我們也是透過感謝我們身邊的

人，來表達我們對上帝恩典的感恩。不管是我們的親人、朋友、教會的同工與弟兄姐妹，因為若不是他們無私的幫助與真實的付出，我們

不會有現在安穩的生活與美好的禮拜。我們應該有看到今年教會的佈置與過去幾年不同，包含我們點燭的燭台、空間的佈置，還有聖歌隊

所吟的美好的詩歌，這些若非是各位長執同工與弟兄姐妹的著磨，我們就不會有現在的感受，所以我們要感謝他們的付出，因爲他們的服

事，讓我們的教會越來越有恩典。 

        這也是我們在學習凡事感謝的過程中，忽略的地方，我們很容易看見別人對我們的好來感謝他，但是我們往往會忘記感謝在我們身邊

的人，或許我們中間有不同的想法、風格、性情、價值，甚至有爭執或嫌隙，但這些都不應成為我們看見對方的好來感謝對方的攔阻，我

們更加需要的是在感謝中互相肯定，這樣我們中間就會充滿和諧與歡喜。因為是這些我們親近的人在一直在身邊支持我們、鼓勵我們、幫

助我們，我們才能一直走到現在，願主幫助我們，在感謝的裡面看見愛，在愛的中間看見上帝，一起住在耶穌基督的裡面，來成為上帝所

居住的厝。 

       

 


